LA CRONICA

FRANQUEO CONCERTADO

-FRANQUEO CON- ENTAPO-

guadalajara 5 diciembre de 1918

Epoca II - Año XXXIII -

Núm 2.196

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

Jaudenes, número 18 -:- Guadalajara

- CUNDADOR: SANTOS BOZAL MORENO -

S1337,353: Tr mast re, I paseta; año, 4 pesetas Anuncios segun tarifa. Con arregio a la Ley del Timbre de 14 de ectubre de 1896, los anuncios satisfarán U10 pesotas Se publica los jueves

NUMERO SUELTO: -

---- 10 céntimos

NUEVO MINISTERIO

Hoy ha quedado resuelta la última crisis del Gobierno, habien lo quedado constituído el nuevo Gabinete en la siquiente forma:

Presidencia y Estado, conde de Romanones; Gobernación, Gimeno: Gracia y Justicia, Roselló; Instrucción pública, Salvatella; Abastecimientos, Argente; Marina, Chacón; Guerra, Berenguer; Hacienda, Calbaton, y Fomento, marqués de Cortina.

COSAS NUESTRAS Y AJENAS

Glosa de actualidad

Loable misión la de La Palanca. Su director se dirige a los obreros tratando de llevarles a un couvencimiento que, casualmente, es diametralmente opuesto al que llevan las corrientes modernas. Ni los socialistas, ni la Unión General de Trabajadores, ni los obreros del mundo entero, da la casualidad que coincidan con las doctrinas que expone La Palanca, que, después de todo, hace muy bien en laborar por la causa que defiende. Pero, en estos tiempos, nos parece que sus predicaciones están anticuadas y mandadas retirar de la circulación.

Por lo demás, oreemos que el querido colega, efectivamente, no nos entiende, como dios el epígrafe del suelto que nos dedica, tal vez por nuestra
deficiente expresión. Porque, aparte
otras cosas, nosotros no censuramos las
partidas de Fomento e Instrucción,
¡Todo lo contrario! Las copiamos buscando el contraste con otras cifras, por
parecernos mezquinas e irrisorias aquéllas.

También por torpeza nuestra hemos obligado a La Palanca a caer en otras muchas confusiones, como la de nuestra filiación política y las obligaciones a que nuestra filiación da lugar, según su criterio. Hoy no caben en los estrechos moldes de un partido las aspiraciones nacionales. Han muerto los partidos históricos. Aquello «del grifo», «el carro», etc., etc., se acabó en España. La política española tiene hoy estas crientaciones, que nosatros seguimos:

orientaciones, que nosotros seguimos: En el orden internacional, las señaladas por el conde de Romanones desde el famoso artículo «Neutralidades que matan».

En ordeu interior, las tendencias regionalistas, españolas y ratricticas; las reivindicaciones sociales recogidas en los programas políticos de los partidos de la izquierda y el reconocimiento de un principio de orden que evite los desenfrenos de la demagogía y los abusos de las oligarquías.

Marchan las cosas muy depriss. Al final no sabemos qué partidos, qué grupos o qué hombres conseguirán encauzar las aspiraciones españolas. Sólo sabemos que entre las derechas no nos encontraremos noso ros.

Y perdone La Palanca que a su cortesía de dedicarnos dos columnas no respondamos sino tan lacónicamente. El espacio es muy poco y la benevolencia del colega mucha. Otra vez seremos más extensos.

Nuestro número de hoy consta de cuatro páginas, siendo el cuarto y último de los que, según anunciamos a nuestros lectores, habíamos de publicar al año en esta forma, para conjurar, en parte, la crisis del papel.

Crónica

Justicia para todos

Los viajes, las entrevistas, las conferencias de los personajes políticos y militares más conspícuos de las potencias de la Entente, se suceden sin reposo.

Hace pocos días el Rey de Inglaterra se hallaba en París, trinnfalmente acogido por la jubilosa multitud popular de la capital francesa; anteayer en la misma ciudad recibieron demostraciones ardientísimas de simpatía los ministros italianos, Orlando y Sonnino; ayer éstos, Clemencean y el mariscal Foch compartieron los delirantes aplaueos de la población londinense. Esto significa que las poblaciones que han aprobado con reconocimiento la acción realizada por sus respectivos Gobiernos en los últimos años de guerra, se vuelven confiados hacia los hombres más representativos en la cer-

teza de que sabran ha ser triunfar en el próximo Congreso de la paz los principios superiores de la justicia.

Todas las naciones que han participato en la inmensa lucha contra el bároaro enemigo han merecião igualmente bien de la civilización y tiesen por consiguiente derecho a iguales compensaciones.

¡Ay del mundo si del Congreso de la paz salieran acuerdos aptos para producir el desengeño y el excepticismo en la justicia humana! Ay del desarrollo futuro de la humanidad si después de tanta sangre derramada tan generosamente y tan noblemente por todas las potencias aliadas, pudiera surgir en alguna de estas la duda de que los enormes sacrificios realizados para obtener la victoria común han beneficiado solamente a algunos de los partícipes dejando a los otros solamente lágrimas y luto.

La hipótesis sos parece tan inverosímil que a propósito nos abstenemos de formularia.

El último discurso de Orlando en la Osmara italiana ha quitado de enmedio toda duda sobre este punto por lo que se refiere a Italia. Ha rechazado categóricamente toda acusación de impe-x rislismo, pero al mismo tiempo ha afirmado que los delegados italianos se presentarán en el próximo Congreso de la paz con el espíritu de italianos, esto es, plenamente conscientes de los altos intereses que les han sido confiados y dispuestos a defenderios tenazmente es homenaje al deber para con la patria, para con aquellos que lo dieron todo, haciendo el holocausto supremo de sus vidas, por la grandeza futura e indefectible del propio país.

Por esto, todas las maniobras de la prensa enemiga y de la neutral malévola, para crear y alimentar entre los pueblos destinados a entenderse y a amarse en el porvenir desavenencias que solo podrían aprovechar a los adversarios viejos y nuevos de la Entente, están destinadas a un miserable fra-

Italia ha sido en todo momento durante la guerra demasiado noble y generosa para que ahora se la considere capaz de acciones en daño de otros y especialmente del futuro. Estado yugoeslavo que ella ha creado con sus maravillosas victorias militares y sóntra cuya formación han luchado preoi-